

## Lettre de Ramon Fernandez à Jean Paulhan (1er octobre 1927)

### Auteur : Fernandez, Ramon (1894-1944)

[Voir la transcription de cet item](#)

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

### Citer cette page

Fernandez, Ramon (1894-1944), Lettre de Ramon Fernandez à Jean Paulhan (1<sup>er</sup> octobre 1927), 1927-10-01.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 19/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/16280>

Copier

### Information sur la lettre

Date 1927-10-01

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Description & Analyse

Sources PLH\_138\_021367\_1927\_03

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

ÉditeurSociété des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne,  
LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)  
Notice créée par [Elisabeth Greslou](#) Notice créée le 12/06/2025 Dernière  
modification le 28/11/2025

---

LE COUFFIN

MEYREUIL

BOUCHES-DU-RHÔNE

*octobre*

[1922]

Dimanche matin

Mon cher ami,

Je suis dans une telle confusion que j'ose à peine prendre la "plume". J'ai trouvé votre dépêche au retour d'un petit voyage dont le but avait été de ramener M. Desjardins qui venait nous rendre visite après un séjour à Roquebrune. Je ne suis pas aussitôt au travail et je vous envoie cette après-midi la note sur du Bos, qui sera, je le crains, aussi "précipitée" que la sienne sur messages.

Nous quittions le Couffin le 19 ou le 20, et pensons être à Sèvres Samedi au plus tard. Dès Lundi, je serai à votre disposition. Samedi au lieu de Vendredi, car notre jeune Irène a manifesté des troubles digestifs peu graves mais qui appellent quelques précautions.

Nous avons regretté de vous manquer au retour, mais j'espére que nous ne vous manquerons pas à Pâques. (Votre carte collective était datée de Tournus: avez-vous, au moins, rendu visite à Thibaudet?)

J'ai la tête farcie de projets que je vous soumettrai. J'aime décidément beaucoup les Hommes de la Route. Le Benda vaut par les principes ou les questions soulevées, mais pêche par les exemples et l'esprit de la dialectique. Il ne marque aucune distinction entre, et donc confond perpétuellement, les idées qui ressemblent à l'intelligence, et les idées produites de l'intelligence, et qui peuvent ne pas lui ressembler. Que diriez-vous d'une chronique lui répondant dans ce sens?

Affections de nous deux à vous deux,

ARCHIVES PAULHAN

*Bramon*

Je suis bien heureux que l'Esprit clairvoyant puisse. Je pourrai détailler un peu. Si par hasard vous pourriez le trouver dans le no 1 de l'Avant-Scène, je vous en prie. Il fait partie de l'Essai sur l'Humanisme qui suit paru au printemps.

*Dr - Champenois*